## Condiciones para atraer inversión malasia

- Embajador colombiano en Malasia explicó condiciones para atraer la inversión de ese país.
- Arturo Infante Villarreal dice que este es el momento de la palma de aceite en Colombia.
- Los grandes inversionistas palmeros de Malasia incluyen capitales ingleses, daneses y belgas.

Una serie de condiciones técnicas, de seguridad, laborales, financieras y de orden tributario son las exigencias que los empresarios malasios tienen en mente en su propósito de cristalizar el proyecto de invertir en la siembra de palma de aceite en territorio colombiano.

Según el embajador de Colombia en Malasia, Arturo Infante Villareal, este es el momento de la palma de aceite en Colombia, pues "surge una coyuntura muy favorable para la expansión en gran escala de esta agroindustria nacional y esto, a su vez, genera una enorme responsabilidad para el gremio que debe responder a esta enorme oportunidad histórica".

"El apoyo que ha logrado obtener el presidente Andrés Pastrana, plasmado en el compromiso con el Plan Colombia, anunciado por el mismo presidente Clinton, abre las puertas a la obtención del respaldo financiero internacional para grandes proyectos como el de la palma de aceite", explicó.

Como parte de su intervención el diplomático explicó las condiciones requeridas por el país asiático para invertir en proyectos de gran escala en Colombia. Entre ellos señaló la identificación de las tierras con las calidades adecuadas de suelos, régimen de lluvias, facilidad de transporte y disponibilidad de mano de obra.

También señaló que se necesitaría un estudio detenido del suministro de mano de obra y de su costo total, incluyendo todas las prestaciones sociales. En el caso de Malasia la mano de obra es poco costosa porque emplea a muchos inmigrantes de los países vecinos o cercanos, que son muy pobres.

"Es importante tener en cuenta que las plantaciones en Malasia cuentan con casas de habitación para los trabajadores y sus familias y ofrecen servicios de salud, recreación y educación básica, todo esto de manera gratuita", indicó Infante Villarreal.

Sobre el tema laboral, advirtió que en el plan de negocios es conveniente hacer una presentación clara y franca sobre las condiciones vigentes en Colombia y en especial sobre las relaciones con los sindicatos del sector, tema que es de gran sensibilidad para los inversionistas malasios.

El embajador, que intervino en el Simposio de Competitividad y Mercadeo, sostuvo que los grandes rubros de costos en un megaproyecto de esta clase están dados por la inversión en tierras; preparación de estas incluyendo descapotes, nivelaciones, canales de irrigación y desagües y correctivos químicos; infraestructura de carreteables, puentes e instalaciones de campamentos; instalación del vivero con sus plántulas; proceso de siembra; fertilización y cuidado de la plantación hasta la primera cosecha y el manejo de la plantación en etapa de producción.

Para el diplomático, queda en manos del gremio palmero colombiano "la responsabilidad de convertir en realidad esta gran oportunidad que tiene una vigencia no muy larga, tal vez seis meses, en razón de la próxima conclusión del mandato del presidente Clinton por una parte, y de la eventual identificación de los lugares para expandir las plantaciones de los palmeros de Malasia en África, el Caribe, Brasil, Guyana o cualquier otro sitio.